
 

Compte‐rendu de la réunion du conseil d’administration  
de la L.F.H. du 04.10.2023 

 

 

Présents : J‐L. Dessart, B. Neuville, P. Hourez, S. Moonen, T. Pierloot, T. Marique, I. Paquet   

Excusés : B. Brasseur, E. Colonius, J‐C. Hougardy 

1. Le mot du Président  
Pour débuter la réunion, je voudrais faire un peu de « people » en souhaitant au nom de tous les membres du conseil 
d’administration nos plus sincères vœux de bonheur à Alix et Benoit qui se sont mariés civilement il y a quelques semaines 
et qui vont confirmer cet engagement ce samedi. Nous leur souhaitons le meilleur dans cette vie à trois en attendant peut‐
être un renfort dans quelques années ! 
Pour le reste, la saison a débuté depuis quelques semaines et nous constatons que certaines compétitions seront 
excitantes car très disputées. Je ne peux passer sous silence la remarquable performance de l’équipe dames du KTSV Eupen 
qui s’est brillamment qualifiée pour le second tour de la Coupe d’Europe. Nous savons que ce type de performance n’est 
pas sans conséquence pour l’équipe dirigeante qui doit trouver les moyens nécessaires pour couvrir les frais d’un tour 
supplémentaire. Je suis certain que nous pouvons faire confiance à Marc Wagner et à son équipe. 
Le samedi 21.10.2023, ce sera au tour du HC Visé BM de faire son entrée en Coupe d’Europe contre l’équipe turque de 
Beykoz BLD SK Istanbul. Nous leur souhaitons de profiter pleinement de cette expérience internationale. 
Comme vous avez pu vous en rendre compte, les projets ne manquent pas que ce soit au niveau LFH ou URBH. Faisons 
tous ce qui est en notre pouvoir pour faire vivre ces projets et permettre ainsi à notre sport de se développer encore plus. 

2.  Approbation du P.V. de la réunion du 29.08.2023 

Le P.V. de la réunion du 29.08.2023 est approuvé.  

3. Trésorerie 

* Budget 2023 
Il n’y a pas de changements majeurs dans le budget 2023. Nous attendons toujours la confirmation écrite du soutien du 
Ministre‐Président Jeholet suite à la fermeture du Centre de Formation. Pour la prochaine réunion du C.A., le budget à jour 
sera présenté dans sa nouvelle forme avec l’ajout demandé par B. Brasseur lors de la réunion du 29.08.23 

4. Secrétariat 

* Départ à la retraite de F. Kerz 
Benoit a rencontré Françoise pour recueillir les informations précises suite à son départ à la retraite qui se ferait en date du 

1er mai 2024. Afin de ne pas vivre un changement important de personnel en pleine saison, Françoise a marqué son accord 

pour reporter son départ de plusieurs mois, à condition qu’elle puisse continuer à bénéficier de son crédit‐temps. Benoit 

assurera le suivi avec elle. 

Ensuite, les administrateurs souhaitent que les démarches de recrutement soient entamées dès que possible et pour cela, 

Benoit réalisera un profil de fonction.  

* Nouveau site internet     
Suite à la mise en place de la nouvelle plateforme BigCaptain, l’ensemble des informations des compétitions est centralisé 
sur un seul site. A l’heure actuelle, l’expérience de l’utilisateur qui le consulte n’est pas idéale. Afin de l’améliorer et après 
concertation avec la VHV, il y a une volonté de créer un nouveau site commun pour les 3 entités : URBH – VHV et LFH. 
En s’inspirant du site de la fédération de hockey, Benoit a pris un premier contact avec une société pour disposer d’un 
premier devis. Celui‐ci se situerait entre 25.000€ à 30.000€.  
Les administrateurs marquent leur accord pour avancer dans les démarches.  
 

 



* Nomination des membres des Commissions de Juridiction de la LFH 
Les administrateurs marquent leur accord pour que les membres suivants soient nommés dans les Commissions de 
Juridiction de la LFH : 
 
Commission Sportive  

Brabant 
 

Hainaut  Liège 

Thierry Marique   Jean‐Louis Di Ilio  Marc Rozein  

Didier Timmermans   Evelyne Colonius   Thierry Bernimoulin  

    Nicolas Sools (suppléant)  

    Michel Henrotte ( suppléant) 

 

Commission d’Appel 

 
Brabant 

 
Hainaut  Liège 

Baudouin Brasseur   Emmanuel Huart   Jacques Van Daele  

Basil Papadopoulos   Geraldo Di Ruggiero  Stéphane Steenwinckels  

   
 

Michel Lemaire (suppléant) 

 
Suite à leur nomination, Benoit transmettra aux membres une documentation reprenant différentes informations 
concernant la tenue d’une séance de commission. 
 

* Publication des calendriers dans le Journal Officiel  
Etant donné que toutes les informations des compétitions sont centralisées sur une seule plateforme (BigCaptain), la 
publication des calendriers dans le Journal Officiel LFH n’a plus le même intérêt que par le passé. En effet, les informations 
indiquées dans le JO sont un copier/coller de ce qui se retrouve sur la plateforme et ces informations sont consultables 
publiquement sur le site handballbelgium. De plus, les informations publiées dans le journal officiel en début de semaine 
ne reflètent parfois plus la réalité.  

Ainsi, les administrateurs marquent leur accord pour supprimer la publication des calendriers des compétitions dans le JO à 
partir de la saison 2024‐2025. Le nouvel endroit de référence pour consulter les informations sera le site internet. 

T. Marique souhaite que les clubs soient prévenus suffisamment tôt de cette modification importante. De même, toutes les 
parties concernées par une modification relative à un match en seront informées. 

 

5. Affaires techniques 
 

* Premières journées des Compétitions U14 et U16 
J‐L. Dessart remercie les comités provinciaux pour leur engagement dans l’organisation de ces journées. 
Un débriefing sera organisé afin d’améliorer les quelques soucis rencontrés à cette occasion, notamment en ce qui 
concerne la feuille de match électronique. Cela étant, l’objectif a été atteint vu le nombre de jeunes qui se sont inscrits 
pour les entrainements des centres de perfectionnement et des sélections provinciales (voir ci‐dessous). Jean‐Luc remercie 
également les personnes qui se sont investies pour le « scouting » des jeunes joueurs et la prise de contact avec les 
entraineurs.  

* Premiers entrainements des Centres de Perfectionnement et des Sélections Provinciales 
Le nombre important d’inscrits montre l’impact qu’ont les premières journées de championnat pour la détection des 
jeunes joueurs, mais également pour communiquer plus facilement avec les parents et entraineurs. 
Cette forte présence nous permet de voir l’avenir avec optimisme et permettra aux entraineurs de disposer de groupes 
larges et étoffés. Nous espérons que tous ces jeunes présents s’inscriront dans la durée et auront à cœur de s’engager 
dans le projet.  
T. Marique souhaite rappeler que nous devons être vigilants lors de ces rassemblements de joueurs durant lesquels nous 
récoltons leurs données. En effet, nous devons veiller à respecter tout ce qui concerne le RGPD.  
 

 



6. URBH  

* Réunion du CEP du 26.09.2023  
Jean‐Luc revient point par point sur les éléments importants de la dernière réunion du CEP URBH : 

 La candidature de Bart Lenders a été acceptée par l’EHF pour la fonction de « Project Manager » du Master Plan. 

 Une offre d’emploi va être publiée pour la fonction de trésorier URBH. 

 Le match des Red Wolves du mercredi 10.01.2024 sera disputé à 18 heures pour pouvoir répondre aux impératifs 
de la retransmission télévisée. A cette heure, nous espérons que les jeunes fans de handball répondront présents. 

 Une réunion avec les joueurs des Red Wolves est organisée le 01.11.2023 à l’Elewijt Center. Etant donné que le 
groupe a fortement évolué depuis les derniers mois, cela leur permettra de rencontrer les administrateurs des 2 
Ligues. 

 J‐F. Hannosset est prolongé dans sa fonction de président URBH. 

 La LFH a confirmé que des délégués/observateurs peuvent être désignés pour des matchs joués sur le territoire 
francophone, notamment pour les matchs de BENE‐League. 

 Le CEP a pris position dans le litige opposant la CPA et la paire Cappa‐Schreder. Nous espérons que la collaboration 
entre les parties va pouvoir reprendre. 

* Direction Technique URBH 
D. Boulet, SG de la VHV et de l’URBH, a proposé à Jonathan de reprendre la fonction de DT URBH. Cette proposition fait 
suite aux difficultés de M. Kranzen, homologue de Jonathan, d’assumer la fonction dû à ses autres obligations 
professionnelles. Benoit et Jean‐Luc confirment que cela ne changera pas fondamentalement la charge de travail de 
Jonathan, et qu’ils lui ont bien rappelé que son employeur reste la LFH. Jonathan, après plusieurs réunions avec G. 
Vertommen et L. Panis, 2 employés de la VHV qui le soutiendront dans sa fonction, est d’accord avec la proposition. 

Le C.A. de la LFH marque son accord pour que Jonathan soit nommé DT URBH. Benoit contactera Dries pour l’en informer 
et définir la suite des modalités.  

7. Suivi des dossiers 

* Projet Ethique en collaboration avec l’UCL  
Benoit explique qu’une étudiante travaillant avec G. Zeimers a été engagée pour soutenir Benoit et Géraldine dans la mise 
en place de : 
‐ la charte éthique ; 
‐ le code déontologique ; 
‐ la Commission Ethique. 
 

*Labélisation des clubs    
22 clubs ont rentré une demande de labélisation ! Les administrateurs félicitent ces clubs et espèrent que leur engagement 
sera récompensé lors de l’octroi de la subvention.  

8. Arbitrage  

*Formation en ligne MOODLE 
La formation en ligne avance bien et une première version a été validée par K. Convents. Dès que la version finale aura été 
réalisée, Benoit la transmettra à la CCAF pour avis. Nous espérons qu’elle sera accessible pour début novembre 2023. 

9. Divers   

*Action Always en vue des JO de Paris 2024 
Une société de communication, engagée par Always pour les JO 2024, a contacté la LFH pour mettre en place un 
partenariat. Celui‐ci permettrait aux clients qui achètent des produits Always de bénéficier d’une initiation sportive dans un 
sport de leur choix, dont le handball.  
Le C.A. marque son accord pour signer une convention de partenariat. 
 
 
 
 
 



*Sécurisation des données de la LFH  
Benoit propose d’investir dans un système de serveur ou de cloud afin de sécuriser tous les fichiers et les données utilisés 
par la LFH. De plus, cela permettrait également aux employés de disposer d’un espace commun de travail, ce qui est 
nécessaire pour la gestion quotidienne des projets.  
Une société a remis une offre de prix pour un serveur NAS, et sur base des conseils de T. Marique, Benoit explorera l’offre 
proposée chez Microsoft One Drive. Il reviendra par la suite vers le C.A. 

 
*Changement du siège social de la Ligue Francophone de Handball 
En date du 03 octobre 2023, les membres du Conseil d'Administration valident le changement du siège social dont voici la 
nouvelle adresse: Rue des Prémontrés 12, 4000 Liège 

 
*Prochaines réunions du C.A.  
14/11/23, 19/12/23 (visio), 30/01, 12/03 (en visio et avant AG du 22/03), 30/04, 18/06/24 
L’Assemblée Générale se tiendra le vendredi 22 mars 2024.  
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